



Freie Demokraten

FDP

Ralf Tiedemann

**Mitglied im Landesvorstand, Mitglied im Kreisvorstand Oberhavel
Ich bewerbe mich um Platz 7 auf der Landesliste.**

**Liebe Delegierte,
liebe Parteifreudinnen und Parteifreunde,**

ich bin Ralf Tiedemann, geboren 1965 in Cuxhaven an der Nordsee, bin verheiratet und habe drei Kinder. Mit meiner Familie lebe ich in Schildow im schönen Mühlenbecker Land des Landkreises Oberhavel, arbeite als Lehrer für Kunst und Sport an der Barbara-Zürner-Oberschule in Velten und bin Experte für den Digitalen Wandel in Schule und Unterricht.

Die Ausbildung der Lehrenden muss grundlegend reformiert werden. Das zeigt nicht nur der Bildungsmonitor, in welchem Brandenburg weiter konstant am Ende des Länderrankings liegt. Inhalte gehören genauso auf den Prüfstand, wie es gilt, den Praxisanteil und den frühen Einstieg in die Schule zu forcieren. Eine duale Ausbildung kann dabei ebenso ein Schlüssel sein wie eine offenere Zulassung zum Studium. Die Auswahl von Studierenden für das Lehramtsstudium und die Eignung für den Beruf des Lehrers darf nicht ausschließlich anhand des Notendurchschnitts getroffen werden. Empathie und Beziehungsarbeit sind die Basis für eine vertrauensvolle und wertschätzende Ausbildung junger Erwachsener.

Es wird Zeit, dass wir eine eigene Pädagogische Hochschule entwickeln, bei der sich die Studierenden auf ihre pädagogische Ausbildung konzentrieren können, ohne dabei irrelevante Themen bearbeiten zu müssen. Eine Lehrerbildung, die nicht als Anhängsel der Unis daher kommt, sondern an einem eigenen Standort im Berlin nahen Norden entwickelt wird, der für neue Wege und für eine attraktive und moderne duale Ausbildung steht, dafür werde ich kämpfen. Nur so werden wir die Qualität unseres Bildungssystems verbessern, die Abbrecherzahl senken und mehr Lehrkräfte ins System bekommen. Darüber hinaus brauchen wir auch Fortbildungssysteme für die Lehrenden und pädagogische Konzepte, um mit Hilfe der neuen Medien besser auf die individuellen Bedürfnisse der Schülerinnen und Schüler eingehen zu können.

Die kläglichen Versuche der Landesregierung diesem Zustand entgegenzuwirken, sind weder innovativ genug, noch fördern sie die nötige Transformation der Bildung in Brandenburg. Die Schulen brauchen mehr Autonomie, mehr Budgetkontrolle und -verantwortung, um Schule zu gestalten, die technische Ausstattung langfristig zu planen und dem aktuellen Lehrermangel auch damit zu begegnen. Das Land muss hier nun Ziele fixieren und diese schnellstmöglich angehen. Statt weiter an der Bildung unserer Kinder zu sparen, müssen wir das nötige Geld in die Hand nehmen, um die Versäumnisse der letzten Jahre nachzuholen und ein Bildungssystem zu erschaffen, das unsere Kinder fit für die Zukunft macht.

Alle Themen, die wir angehen müssen, verlangen mutige Entscheidungen, eine Idee, wo wir hinwollen und einen Plan, die Herausforderungen anzugehen. Dem möchte ich mich in den kommenden Jahren widmen.

Ausführliche Informationen zu mir und meiner Arbeit findet Ihr auf www.tiedemann21.de.

Ich freue mich über Eure Unterstützung.

Ralf@Tiedemann21.de, 0151-22661434

